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（期間：平成30年10月1日～平成31年3月31日）

平成30年10月1日～平成31年3月31日

別紙のとおり

対 象 期 間

（備考）
抽出方法
・各委員が無作為に2件程度抽
出　　　　　2件

回 答 等

第13回宇和島市入札監視委員会 議事概要(令和元年6月定例会議)

令和元年6月27日（木）　午後1時25分から午後2時50分

宇和島市役所　Ａ棟会議室
開催日時及び場所

内
　
　
訳

随 意 契 約

指 名 競 争 入 札

一 般 競 争 入 札

委員会意見の内容 審議の結果、委員会から市長への意見具申なし。

氏 家　   勲  （愛媛大学大学院教授：理工学研究科）

毛 利　慎 治  （税理士：毛利慎治税理士事務所）

大 島　博 雅　（弁護士：大島博雅法律事務所）

出席委員の氏名及び職業

委員からの意見・質問とそ
れ に 対 す る 回 答 等

意 見 ・ 質 問

　　　　　0件

総件数　　7件抽 出 案 件

　　　　　5件



別　　紙

意 見 ・ 質 問 回 答 等

①宇和島市学習交流センター執務椅子外一式
【指名競争入札】

【抽出事案の審議】

・落札率が非常に高い理由は。 ・過去に納入実績のある業者から参考見積を徴収し
たが、結果的に契約希望金額に近い金額で参考見積
を提出してきたので、予定価格とほぼ同額の応札と
なったのではないかと考える。

・落札業者以外、予定価格より高い金額で入札して
いるが理由は。

・予定価格を公表していないため、予定価格よりも
高い入札金額での応札は問題ない。

・参考見積は何者か徴収しているのか。 ・通常は複数業者から徴収しているが、今回は一般
的な物品の購入であり、どの業者も対応できると判
断したため、１者からのみ徴収している。

・物品は、議決案件を除き、予定価格は公表してい
ない。

・物品の仕様等は公表しているのか。 ・指名業者には、指名通知と共に渡している。参考
品という形で提示し、参考品でなくても、条件を満
たす同等品であれば認定している。

②大浦東排水路清掃業務
【指名競争入札】

・予定価格は公表しているのか。

【委員長及び委員長職務代理者の選出について】

・委員の互選により氏家委員を委員長に選出。
・委員長が委員長職務代理者として大島委員を指
名。

【入札及び契約手続の運用状況等の報告】

（質疑なし）

・役務については、公表していない。

・物品は、すべて予定価格を公表していないのか。
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別　　紙

意 見 ・ 質 問 回 答 等

・事前公表している。

・日本下水道協会が定めた歩掛及び愛媛県が定めた
単価を基に設計金額を定めている。

・最低制限価格等は設定しているのか。 ・設定していない。

・１者しか応札がなかった理由は何か。 ・30年7月豪雨災害によって、愛媛県内の設計業者
が災害復旧の対応で手が回らない状況にあったこ
と、冷房設備対応臨時特例交付金が創設されたこと
により、全国規模で小学校等の空調設備整備が行わ
れることになったため、さらに設計業者が手をつけ
られない状況となり、入札に参加できなかったと考
えている。

・なぜ第１期業務と第２期業務に分けているのか。 ・冷房設備対応臨時特例交付金の制度上、対象期間
が定められているため、工事の受注業者の状況等を
勘案し、交付金の対象となるように第１期業務と第
２期業務に分けている。

・成果物として、どういったものを納品しているの
か。

・図面と工事を発注するための工事価格を積算した
積算資料等を成果品として納品してもらっている。

・予定価格は公表しているのか。

③小学校空調設備設置工事設計業務（第２期）
【一般競争入札】

・汚泥等の処分費用が必要となるが、安価で落札し
た場合でも適正に処理されているのか。

・マニフェストにより、適正に処理されたかどうか
確認できる仕組みとなっている。

・履行期間によっては入札への影響があると考えら
れるが、今回の履行期間の設定は適切であったの
か。

・１日あたりの作業量が機械の運転状況で決まって
くる。実際の作業時間と受注者による現地測量等の
準備作業を含めたところで、業務の規模を勘案し、
ある程度余裕をとったうえで設定している。

・予定価格はどのように設定しているのか。
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別　　紙

意 見 ・ 質 問 回 答 等

・産業廃棄物処理業者の許可に関することは設定し
ていない。

・土木工事標準積算基準書（愛媛県）により積算
し、設計金額を定めている。

・入札価格が低くなっているが、どこかに低くでき
る要因があるのか。

・非常に低い落札率（60.8％）となっているが工事
への影響はないのか。

・土砂の積込み及び運搬が主な作業のため、物がで
きるわけではないので、工事への影響は特にないと
考えている。

・入札参加資格の実績要件で、過去１５年間という
期間を定められている理由は何か。

・予定価格はどのように設定しているのか。

・土砂等が同じ量であっても、今回は１ヵ所に大量
の土砂がストックしてあるため、積込みから搬出ま
での作業が通常の作業より短い時間で対応すること
ができ、その分１日あたりの処理量が増えてくる。
また、土砂の積込み及び運搬が主な作業となるた
め、少人数での作業で対応することができ、手持ち
の重機等がある業者も多いため、入札価格を低く抑
えることができたと考えられる。

・産業廃棄物処理業者の許可に関することは、入札
参加資格の条件に設定していないのか。

⑥平成30年7月豪雨に関する土砂搬出工事
（吉田球場）【一般競争入札】

⑤平成30年７月豪雨に関する土砂等搬出工事
（三間地区）【一般競争入札】

④和霊公民館建設工事（建築）
【一般競争入札】

・入札参加業者が3者ということで、比較的少数の
業者間での入札となっているが、理由は何か。

・発注時期が10月ということもあり、30年7月豪雨
災害による災害復旧の対応で手が回らない状況に
あったため、入札に参加できる業者が少なかったと
考えている。

・あまり短くしすぎると、応札業者が少なくなる可
能性があり、競争性が確保できなくなる恐れもある
ため、県内の設定状況等を勘案し、工事の場合は過
去１５年間という期間を設定している。
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別　　紙

意 見 ・ 質 問 回 答 等

・当初の工期から変更されることがあると思うが、
その要因は市側にあるのか、それとも受注者側にあ
るのか。

・案件次第である。現場の状況、材料の調達、地元
との調整などの要因が挙げられるが、適宜協議しな
がら対応している。

（特になし）

【その他】

⑦深田橋橋梁災害復旧工事
【一般競争入札】

・災害復旧工事の中で、落札率が高い案件と落札率
が低い案件とあるが、入札参加資格の設定に差があ
るのか。

・災害復旧工事の入札参加資格の設定は、通常と同
様に案件毎に対応しており、特に差を設けてはいな
い。ただ、発注時期、工事内容等により、落札率に
差が生じている。

・災害発生から時間が経つにつれ、入札参加者数が
少なくなり、落札率が100％になるなど高くなりが
ちになっているということか。

・様々な要因が重なり、災害発生から日を追うごと
に、入札参加者数は減少傾向、落札率は増加傾向に
あり、入札不調が増加している。
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様式第５号（第６条関係）

抽出事案一覧表

（期間：平成30年10月1日 ～ 平成31年3月31日）
一般競争入札

種別 No. 件　　名 契約の相手方 契約金額（円） 備　　考

工事 2 和霊公民館建設工事（建築） （株）古田工務店 ¥189,540,000 【抽出：大島委員】

工事 4 平成30年7月豪雨に関する土砂搬出工事（吉田球場） （有）伊藤建設 ¥88,992,000 【抽出：毛利委員】

工事 43 平成30年７月豪雨に関する土砂等搬出工事（三間地区） （株）浅田組 ¥10,800,000 【抽出：氏家委員】

工事 76 深田橋橋梁災害復旧工事 （有）亀井組 ¥6,069,600 【抽出：氏家委員】

業務委託
（コンサル）

155 小学校空調設備設置工事設計業務（第２期） （株）鳳建築設計事務所 ¥14,810,040 【抽出：大島委員】

指名競争入札

種別 No. 件　　名 契約の相手方 契約金額（円） 備　　考

業務委託
（役務）

6 大浦東排水路清掃業務 （株）カンセイ ¥2,138,400 【抽出：毛利委員】

物品の購入 26 宇和島市学習交流センター執務椅子外一式 （株）王子屋 ¥29,484,000 【抽出：大島委員】


